

**Las Últimas Noticias** JUEVES 23 AGOSTO 1984

**cultura**

**Diagnóstico** del presidente del Consejo Nacional del Libro, el escritor Guillermo Blanco

# "No hay crisis de lectura"

**L**o presidente del Consejo Nacional del Libro, Guillermo Blanco, tiene un peculiar sentido del humor y por eso cree que los libros son como el avión visto por un canguil: "Lo único que se les conoce es la parte de adonde", dice.

De manera que en la celebración del Día Mundial del Libro programada para hoy -cuyo acto principal en Santiago es una feria que se encuentra a las 10 horas en la estación de la Metro Baquedano-, "la verdadera fiesta será después, en las casas, cuando se lean los libros, porque éstos son productos que no salen de su envase y sirven a una industria editorial no es lo mismo que ir a un concierto".

Iniciativa de este tipo de acciones que buscan acercar el libro a la gente, Blanco (11, escritor, profesor universitario y rendimiento de la lengua) se considera "un positivista", ya que, en su opinión, "en Chile ya no vivimos una crisis de la lectura, como años atrás, y

existen signos perceptibles de ello: hay más librerías y en ellas se exhiben muchos más títulos". Y lo dice con propiedad, por cuanto "soy un lector de librerías y podré definirme como lector de profundidad".

**PROYECTOS**

A cinco meses de haber asumido como presidente de la entidad estatal más relevante en el fomento de los libros, Blanco admite que aún está intensificándose de su papel, por cuanto pasó la mitad de este período fuera de Chile.

"Crees que fue una celada que me tendió Claudio di Girolamo", dice, recordando el momento en que el Ministro de Educación, José Pablo Andrade, lo invito a sumar la presidencia del Consejo Nacional del Libro, cargo al cual reemplazó a su amigo y colega Hugo Monier. Aceptó "no sólo porque es un trabajo atractivo y con mucho por hacer", sino también porque "lo conocía un poco por dentro".

ya que ejerció varias veces cuando jefe del comité de maestros obras literarias, "y además porque quería dar una manifestación de apoyo a ese gobierno, del cual soy muy entusiasta".

Miembro de la DC ("no militante, porque no milito en nada, soy un creyente"), Blanco reafió que los dos gobiernos de la Concertación transformaron "una situación negativa -el IVA al libro, que fue un error muy grande de la dictadura- en algo positivo, porque con recetas fiscales se creó ese Consejo que coge el premio literario más importante en dinero, financia una serie de proyectos y adquiere libros para todas las bibliotecas públicas del país". Este año se repartieron 877 millones de pesos en todos los concursos, "más cifra nada despreciable".

Dijo que a "buscado lo mejor posible" en ese cargo, para el cual tiene varias ideas en mente, el escritor es partidario de no obsesionarse tanto con el tema del hábito de lectura. "Se tiende a creer que es la única manera de adquirir cierto nivel cultural, pero no se piensa mucho el finalismo. Yo no lo considero exigible, sino que diría más bien: fomentar la lectura. En general hoy no se enseña a los niños a amar los libros, sino que a asustarlos, cosa si entresacarle miedos, para que cuando la realidad no es así".

**EL ACADÉMICO** asistió hoy a las 13 horas a la apertura de la feria que se montará en el Metro Baquedano.

## "No hay crisis de lectura" [artículo].

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1998

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

"No hay crisis de lectura" [artículo]. retr.

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

### UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa